

»Friede auf Erden« – so heißt das neue Weihnachtsmusical, das in der **Kinderkrippenfeier am Heiligen Abend um 15 Uhr** in der Pfarrgemeinde St. Pankratius Budenheim aufgeführt wird.

Es gibt kleine und größere Sprechrollen, tolle, neue Lieder und viele Möglichkeiten mitzumachen. Alle Kinder und Jugendlichen sind herzlich eingeladen. Eine erste Probe findet statt am

**Freitag, dem 08. November 2019, 15.30 - 17 Uhr,  
Margot-Försch-Haus, Budenheim**

Alle Probentermine auf einen Blick:

Fr	08.11.	15.30 – 17 Uhr	Margot-Försch-Haus
Fr	15.11.	15.30 – 17 Uhr	Margot-Försch-Haus
Fr	22.11.	15.30 – 17 Uhr	Margot-Försch-Haus
Sa	30.11.	10 – 13 Uhr	Margot-Försch-Haus
Fr	06.12.	15.30 – 17 Uhr	Margot-Försch-Haus
Fr	13.12.	15.30 – 17 Uhr	Dreifaltigkeitskirche
Sa	14.12.	10 – 13 Uhr	Dreifaltigkeitskirche
Fr	20.12.	15 – 17 Uhr	Dreifaltigkeitskirche
Sa	21.12.	10 – 13 Uhr	Dreifaltigkeitskirche
Mo	23.12.	14 – 17 Uhr	Generalprobe, Kirche

Erwachsene, die bei der Gestaltung des Weihnachtsspiels mithelfen möchten, sind herzlich willkommen. Für Rückfragen stehe ich gerne zur Verfügung (Tel. 962623).

Zusammen mit Lorenz Gramespacher und Dorothee und Thomas Weißer freue ich mich auf Euer Kommen und Mitmachen!

Sigrid Krämer, Gemeindeferentin

## ANMELDUNG ZUM WEIHNACHTSMUSICAL

Bitte bis zum **31.10.2019** im Pfarrbüro St. Pankratius Budenheim, Gonsenheimerstraße 43 abgeben!

Mein/Unser Kind

\_\_\_\_\_

Adresse:

\_\_\_\_\_

Alter: \_\_\_\_\_ Telefonnr.: \_\_\_\_\_

E-Mail: \_\_\_\_\_

darf beim Weihnachtsspiel mitmachen und kann zu den angegebenen Proben kommen.

Ich kann bei einzelnen Proben nach vorheriger  
Absprache mithelfen: \_\_\_\_\_ Ja / Nein

Name: \_\_\_\_\_

Unterschrift eines Erziehungsberechtigten:

\_\_\_\_\_

- Ich bin damit einverstanden, dass die personenbezogenen Daten zu internen Zwecken verwendet werden dürfen.
- Ich bin damit einverstanden, dass Fotos von meinem Kind, die im Rahmen des Weihnachtsmusicals aufgenommen werden, ohne Namensnennung zur Berichterstattung verwendet werden dürfen.

## Friede auf Erden

### *Ein Weihnachtsmusical*

„Friede auf Erden“ Das ist der Soundtrack der Weihnachtsgeschichte. Denn dreimal lässt der Evangelist Lukas in seinem Weihnachtsevangelium ganz ausdrücklich vom Frieden singen.

Da sind Zacharias und Elisabeth, die sich sehnlichst ein Kind wünschen. Als sie völlig überraschend Eltern werden, da singt Zacharias seine Hoffnung, dass ein Kind „unsere Schritte auf den Weg des Friedens lenken“ kann. Da sind in der Mitte der Weihnachtserzählung die Engel. Sie landen bei den Hirten, und locken sie zum Ort der Geburt Jesu. Sie singen: „auf Erden ist Friede.“ Und da ist am Ende der Weihnachtsgeschichte Simeon. Er wartet. Auf einen Menschen, der die Welt friedlich und gerecht macht. Als er Jesus sieht, da erfüllt Simeon ein großes Friedensgefühl.

Wer die Texte liest, dem wird klar: Lukas ist ein Dichter, ein Poet, der etwa vierzig bis fünfzig Jahre nach Jesu Tod in der Weihnachtserzählung seinen Glauben in Worte fasst. Den Glauben, dass dieser Jesus den Frieden Gottes unter den Menschen sät.

Das Weihnachtsmusical *Friede auf Erden* buchstabiert diese Friedenshoffnung aus. In der Bibel heißt Frieden *shalom*. Es steht für einen umfassenden Frieden im Sinne von Heil-Sein, von Ganz-Sein. Frieden gibt's dann, wenn es den Menschen gut geht, wenn alle Geschöpfe zu ihrem Recht kommen. Armut, Umweltzerstörung, Krieg, Ungleichheit, Ausbeutung – wenn es das gibt, dann ist eben kein Frieden.

In *Friede auf Erden* geht es um diesen umfassenden Frieden, der vor 2000 Jahren durch ein Kind in die Welt kommt – und um den Frieden, der heute anbrechen kann. Durch Menschen, die sich nicht entmutigen lassen, sondern den Frieden suchen.

# Friede auf Erden

## Ein Weihnachtsmusical

